

**PROGRAMA DE GOBIERNO
2015-2020**

**LISTA
314**

**PARTIDO INDEPENDIENTE
SALTO**

Un Salto para hoy y el mañana

Pensar en nuestro departamento supone pensar al Uruguay en pequeño, dada su potencialidad, su diversidad e integración física y social.

Supone pensar en una riqueza productiva casi inconmensurable. Pensar en el departamento productor de alimentos por excelencia. En la horticultura y la fruticultura. En el importante desarrollo de la producción ganadera y en la industria cárnica y láctea. Supone pensar en el impresionante desarrollo de la citricultura, cuya calidad nos llena de orgullo a todos los salteños.

Una riqueza productiva inmensa, que se apoya, y que tiene como base, como unidad anátomofuncional, como sustrato último, a la granja, al establecimiento pequeño o mediano, muchas veces familiar, enraizado con la historia y con el desarrollo del departamento.

Y supone pensar en la posición geográfica clave, en lo que extracción de agua subterránea se trata, al situarnos sobre uno de los acuíferos más importantes del mundo.

Somos los primeros en reconocer los insuficientes y tardíos esfuerzos orientados hacia la superación de algunos de los múltiples problemas que nos aquejan. Pero es evidente que, la magnitud de estos problemas, y las necesidades largamente postergadas de los vecinos del departamento, hacen que muchas de estas situaciones, deban ser resueltas en forma urgente. Y la cruda realidad, nos devuelve una situación que demuestra que hasta ahora las diferentes administraciones no han logrado, a pesar de la magnitud de lo invertido, situar al departamento a la altura de sus posibilidades.

Salteños, Independientes, y con un sólido compromiso

Tal y como lo expresáramos en nuestro Programa Nacional - "Transformar el crecimiento en desarrollo humano"- consideramos a la política como "una constante incitación a la colaboración de todos en la generación de una ciudadanía común". Esta colaboración no excluye señalar las diferencias, criticar los errores, conceptuales o de implementación, y luchar incesantemente procurando acuerdos para lograr los objetivos propuestos, en el marco del respeto mutuo y también del respeto a las reglas de juego, característico de una república democrática.

Esta ha sido la actitud de estos independientes de Salto. Este ha sido el tono de nuestra permanente actividad de cara a los asuntos departamentales, a pesar de no haber tenido, hasta ahora, presencia en la Junta Departamental: la búsqueda del diálogo con todos aquellos involucrados en el quehacer departamental y, en particular, la actitud constructiva y la búsqueda de encuentro, para con las autoridades departamentales, lo que no implicó el desconocimiento ni el ocultamiento de nuestras eventuales diferencias. Ni tampoco omitimos la crítica cuando lo entendimos pertinente.

Y es a esto a lo que nos comprometemos para el futuro, aunque aspiramos a que, con mayor respaldo ciudadano, también sea más vigorosa nuestra capacidad de propuesta. Ésta es la disposición de quienes somos parte de la lista 314.

Puntualizaciones claves y estratégicas

Pensando en el mediano a largo plazo, debe trascender la mera coordinación de esfuerzos que dé lugar a transformación de un Salto aggiornato, en infraestructura y políticas acordes. Involucrando aspectos presupuestarios y por qué no, habilitando tal vez, un nuevo sustento institucional que potencie los esfuerzos y los recursos, y que consigan mejores resultados.

Asimismo, los graves problemas de vialidad, saneamiento y equipamiento urbano, de lugares claves de la ciudad, como así también en principales centros poblados del Departamento, directamente relacionados con la evolución demográfica y las demandas de emprendimientos comerciales como es el ejemplo claro de Termas del Dayman.

En este mismo tono, la problemática emergente de nuestra nueva realidad social y cultural, hace urgente la necesidad de avanzar en términos de infraestructura vial, saneamiento y mejora del alumbrado público, lo cual redundará, por ejemplo, en mejores niveles de seguridad ciudadana o cooperará con el bienestar sanitario de la población.

Otro tanto podría decirse de la necesidad de incrementar los esfuerzos en procura de mejorar sustantivamente, con actitud proactiva, y con una mirada en perspectiva hacia el futuro, todos los cauces de agua, pero muy particularmente, los arroyos Sauzal y Ceibal. Como así también los problemas que conllevan las “enchorradas” cuya situación al día de hoy, es francamente preocupante.

Asimismo es necesario introducir modificaciones en el sistema de gestión y disposición final de los residuos. Además de los inconvenientes generados para los habitantes en el entorno de la zona de disposición de la basura, el volcado prácticamente a cielo abierto, tiene claras implicancias negativas desde el punto de vista medioambiental y esto es hoy, más que nunca insostenible, cuando en el mundo existe multiplicidad de experiencias de utilización provechosa de los residuos.

Y para culminar esta reseña de prioridades, pensar en Salto, supone también pensar, definitivamente, en la enorme potencialidad turística del departamento, absolutamente sub explotada, y cuyo horizonte, por cierto, se extiende mucho más de los centros termales.

Salto y su gente

En cualquier caso, el relato detallado, más o menos minucioso, de la potencialidad económica o productiva del departamento, no da cuenta de nuestra preocupación central, que sin lugar a dudas, es nuestra gente.

Porque esa es, en definitiva, la razón última, y la que le da sentido al quehacer político en esta tierra tan generosa: apostar a mejorar la calidad de vida de nuestra gente para que los salteños contemos con oportunidades.

Y esto sí que tiene que ver con hacer opciones políticas, que van mucho más allá de corregir los evidentes déficits de gestión que han caracterizado algunas de las últimas administraciones departamentales. Porque apostar al desarrollo humano implica decisiones políticas de fondo.

Por último, planteamos con mucha energía la necesidad de incorporar el “Centro de asistencia vecinal” en nuestro departamento. Utilizando estratégicamente las instalaciones ya existentes como lo son algunas de las piscinas barriales, utilizadas solamente tres meses al año.

Porque no alcanza con corregir algunas carencias en algunos servicios, que sin duda deben ser mejorados. Porque no alcanza con prometer colosales obras de infraestructura, algunas por cierto, imprescindibles. Porque de lo que se trata es de apostar en serio al desarrollo integral social, cultural y político de los ciudadanos.

La visión 314

Las circunstancias políticas, tan particulares, nos ofrecen hoy una oportunidad enorme, paradójicamente, porque parece bastante evidente que lo único que queda por dilucidar en la próxima elección departamental de mayo es, cómo va a estar compuesta la oposición. Y tal vez usted entienda, con nosotros, que es precisa una voz nueva en la Junta Departamental. Y esto es una oportunidad. Ni la mejor ni la última. Una oportunidad. Y nosotros formamos un equipo que está dispuesto a trabajar con mucha energía para no defraudar su expectativa.